

Villa, Yamilet, "Este año, 50 mil jornaleros a estados del norte: SAI", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 7 de noviembre, 2007.

**Dirección electrónica:**

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/11/07/index.php?section=sociedad&article=010n2soc>

El titular de la Secretaría de Asunto Indígenas (SAI) del gobierno estatal, Crispín de la Cruz Morales, dio a conocer que este año se espera que salgan a trabajar hacia los estados del norte del país cuando menos 50 mil jornaleros agrícolas

De la Cruz Morales comentó que de llegar a cumplirse la proyección que se tiene hasta el momento, Guerrero arrojaría 10 mil jornaleros agrícolas más que el año pasado.

Indicó que el éxodo anual en municipios extremadamente pobres como Metlatónoc, Cochoapa el Grande, Alcozauca, Copanatoyac, Xalpatláhuac, Atlamajalcingo del Monte, Tlapa, Olinalá, Cualac, Atlixnac y Zapotitlán Tablas.

Dijo que la migración hacia otros puntos del país no es más que un reflejo fiel del nivel de subdesarrollo de esos municipios ubicados en La Montaña.

Los jornaleros agrícolas que comenzaron a salir del estado principalmente se van hacia entidades como Chihuahua, Baja California Norte y Sur, Morelos, Sinaloa y Michoacán.

Se refirió al problema de la migración como un asunto histórico, por lo que señaló que el gobierno de Zerferino Torreblanca Galindo impulsa una estrategia encaminada a llevar proyectos que promuevan el desarrollo de las comunidades más apartadas, tratando de ir abatiendo año con año el nivel de emigración.

En este sentido, dio a conocer que el registro de los jornaleros agrícolas que salen del estado de Guerrero ascenderá a casi 50 mil, lo que indica un número mayor que el registrado en 2006, cuando salieron 40 mil jornaleros, entre hombres, mujeres y niños.